

## **CALL FOR PAPERS – Schwerpunktheft 2024**

### **„Genossenschaften und Energiewende“**

Journal: Zeitschrift für das gesamte Genossenschaftswesen (ZfgG)  
Umfang: 30.000 – 40.000 Zeichen (inkl. Leerzeichen)  
Deadline: 31.08.2024  
Einreichung: <https://mc.manuscriptcentral.com/zfgg>  
Kontakt: [redaktion@zfgg.de](mailto:redaktion@zfgg.de) (Prof. Dr. Richard Reichel)

Die Verringerung des Kohlendioxidausstoßes und der Übergang zu einer CO<sub>2</sub>-freien Wirtschaftsweise ist ein zentrales Anliegen der Wirtschafts- und Gesellschaftspolitik. Genossenschaften engagieren sich seit mehr als 15 Jahren in den Bereichen Photovoltaik, Windenergie und anderen regenerativen Energieformen. Sie tragen damit einerseits zu einer Verringerung klimaschädlicher Emissionen und zu größerer Unabhängigkeit der Energieversorgung bei, andererseits ermöglichen sie in besonderer Weise bürgernahe und basisdemokratische Partizipationsformen und setzen damit über rein wirtschaftliche Aspekte hinaus gesellschaftliche Impulse.

Daher suchen wir für das ZfgG-Schwerpunktheft 2024 Beiträge aus Theorie und Praxis, die zeigen, wie Genossenschaften auf diesen Wegen voranschreiten und innovative Modelle umsetzen können. Wir begrüßen in diesem Zusammenhang die Einreichung von Manuskripten mit makroökonomischen, betriebswirtschaftlichen, soziologischen und rechtswissenschaftlichen Schwerpunkten. Die Beiträge können theoretisch ausgerichtet, aber auch empirisch qualitativ bzw. quantitativ orientiert sein. Ebenso ist die Darstellung von „best practice“ Modellen möglich.

Die Beiträge sollen einen Umfang von 20.000 bis 40.000 Zeichen haben. Abweichungen nach unten oder oben sind im Einzelfall möglich. Grundsätzlich entscheidet aber die wissenschaftliche Qualität über die Annahme zur Veröffentlichung. Der Begutachtungsprozess erfolgt nach dem Doppelblind-Verfahren. Die Frist für die Einreichung ist der 31.08.2024. Für Rückfragen stehen wir jederzeit unter [redaktion@zfgg.de](mailto:redaktion@zfgg.de) zur Verfügung.

The ZfgG also publishes Papers in English!

## **CALL FOR PAPERS – Special Issue 2024**

### **„Cooperatives and Energy Transition“**

Journal: Zeitschrift für das gesamte Genossenschaftswesen (ZfgG)  
Length: 30.000 – 40.000 characters (including blanks)  
Deadline: August 31<sup>st</sup>, 2024  
Submission to: <https://mc.manuscriptcentral.com/zfgg>  
Contact: [redaktion@zfgg.de](mailto:redaktion@zfgg.de) (Prof. Dr. Richard Reichel)

Reducing carbon dioxide emissions and the transition to a CO<sub>2</sub>-free economy is a central concern of economic and social policy. Cooperatives have been involved in the areas of photovoltaics, wind energy and other renewable forms of energy for more than 15 years. On the one hand, they contribute to a reduction in climate-damaging emissions and greater independence in energy supply; on the other hand, they enable citizen-oriented and grassroots forms of participation in a special way and thus provide social impulses that go beyond purely economic aspects.

We are therefore looking for contributions from theory and practice for the ZfgG special issue 2024 that show how cooperatives can advance along these paths and implement innovative models. In this context, we welcome the submission of manuscripts with a focus on macroeconomics, business administration, sociology and law. The contributions can be theoretically oriented, but also empirically qualitative or quantitative in nature. It is also possible to portray “best practice” models.

Manuscripts should be between 20,000 and 40,000 characters in length. Deviations upwards or downwards are possible in individual cases. In principle, however, the scientific quality determines acceptance for publication. The review process is carried out using a double-blind procedure. The deadline for submission is August 31, 2024. If you have any questions, do not hesitate to contact us at the editorial office at any time [redaktion@zfgg.de](mailto:redaktion@zfgg.de).